

## 二月 校長だより(教頭だより)

令和元年2月17日(月)

岸和田市立岸城中学校 近野光憲

本末であれば、毎月校長先生より「校長だより」が発行されていますが、  
今月については私の執筆をさせて頂きますので「2月は教頭だより」です。

さて、皆さんは何点の入間ですか？ 私は皆さんは見て何点の入間ですか？ 答えは、「わからない」が正しいのかも知れません。なぜなら人の値打ちは点数では計れないものだからです。良し悪し(魅力)があり、悪しこそ(課題)がある両方あるから入間です。大入り子でもも一筋です。得意があつて苦手があつて入間です。

しかし、入室の中で入を点数で判断する瞬間があります。「何点以上」の入ゆ〇、「何点以下の入ゆ×」を実付行為なのです。それは高校入試や入社試験の時などです。本来、入る点数を付けようとしないでそれを大前提として、それで点数で入ゆ判断されてしまいます。現在のシステムは、どうであらう以上、つくづく「入ゆ点数で計れない」というのも一定点数に向けて頑張る姿勢が大切です。

では、「入ゆ点数で計れない」社会を少し豊かな入室にする為に私は大切にすることをお話します。それは「損得勘定」で物事を判断しない、ということあります。「損得勘定」とは、自分にとって損が得かを決める為に利害を基準に物事を考えることです。

例えば、毎日校内の全てのトイレをチェックし、スリッパを毎時間毎時間整いや  
くれている先生がいます。それとなくエンヤしたから給料が上がりません  
でもあります。それでも毎日、毎日それを院してくれています。また、ある  
生徒は毎日正門付近であのそつをしてくれます。それで毎月やまと成績  
を上げたりえることもありませんが、寒い日も暑い日もあのそつを  
続けてくれています。

それらの行動を見て時に、「損だから…」とか「得だから…」  
だけで判断するのではなく、どこかうかがえます。でももろもろ中学校  
には、そのように損得勘定に支配されず、單純に「みんなにとって良い  
ことだから…」、「みんなにとって嫌なことだから…」の正しい判断  
で生活していく入るやたくさんいます。

「損得勘定」に支配されると自分にとっても他人にとっても大切なことを  
見失っちゃになります。「みんなにとって良い」判断をしていてもよく評価に  
つかれないこともあります。しかし入るやつの率を見ています。再度になりますが  
入るやつの点数ではかまわないのですがありません。だからこそ私は、入るやつの個性  
が表れなくなっている部分にあるからも気付かれません。私も損得勘定に  
支配されなくなっています。

2月の集会、私がやつの言葉でした。